



Editorial

El Instituto de Investigaciones Históricas celebra este 2023 sesenta años de haber sido establecido como parte de la Universidad de Tamaulipas. Por ello en este número se hace un acercamiento a dos de sus pilares de apoyo. Uno es la Biblioteca "Ing. Candelario Reyes Flores, espacio fundamental dentro del Instituto y por cuanto a su servicio al público y estudiosos de la historia, cuyo nombre se hizo en honor de un destacado historiador tamaulipeco, quien colaboró con el rescate y la publicación de dos obras clásicas de la historiografía tamaulipeca, producto de la pluma de José Hermenegildo Sánchez García y de Toribio de la Torre y Coautores. Otro soporte más es su Archivo Histórico, donde se conservan importantes documentos claves de la historia tamaulipeca y nacional, como el testamento de Agustín de Iturbide.

En este número del Boletín se presentan varios artículos que anuncian trabajos de investigación de mayor envergadura. El primero es sobre el comercio ilícito que tuvo lugar en el norte de Tamaulipas a raíz de la independencia nacional, como resultado de su inserción al trasiego comercial que se experimentó en el Océano Atlántico en la primera mitad del siglo XIX. Enseguida se presenta una panorámica de la vida de José Martínez y Martínez, personaje que participó en la entidad en los agitados años de la Reforma e Intervención Francesa, al igual que configuró un importante patrimonio con sede en la hacienda de Santa Engracia. Finalmente se ofrece un texto dedicado a la aplicación de la justicia en la colonia del Nuevo Santander, una interesante óptica sobre materia del delito y la aplicación del derecho en tiempos coloniales

Redondea esta edición del Boletín una sección sobre noticias recientes de las actividades realizadas y por desarrollar por el Instituto de Investigaciones Históricas, como también se incluye información sobre novedades editoriales de temas relativos al interés de la historia regional de Tamaulipas y su entorno.

